

19 juillet 1976 - Seul le prononcé fait foi

[Télécharger le .pdf](#)

ALLOCUTION DE M. VALÉRY GISCARD D'ESTAING, A L'OCCASION DE L'ARRIVÉE DE S.E. EL HADJ AHMADOU AHIDJO, PRÉSIDENT DE LA RÉPUBLIQUE UNIE DU CAMEROUN ET DE MME AHIDJO, AÉROPORT D'ORLY, LE 19 JUILLET 1976

« POLITIQUE EXTERIEURE - RELATIONS FRANCO - CAMEROUNAISES » MONSIEUR LE PRÉSIDENT DE LA RÉPUBLIQUE, SEIZE ANS SE SONT PASSÉS DEPUIS QUE LE GÉNÉRAL DE GAULLE, À LA MÉMOIRE ET À L'ENSEIGNEMENT DE QUI VOUS DEMEUREZ PARTICULIÈREMENT ATTACHÉ, VOUS ACCUEILLAIT ICI, POUR VOTRE PREMIÈRE VISITE OFFICIELLE EN FRANCE. C'ÉTAIT ÉGALEMENT LA PREMIÈRE VISITE EFFECTUÉE EN FRANCE PAR LE PRÉSIDENT D'UN ÉTAT AFRICAIN AYANT ACCÉDÉ RÉCEMMENT À L'INDÉPENDANCE. LAISSEZ-MOI VOUS DIRE NOTRE JOIE DE RECEVOIR CELUI QUI, PENDANT CES SEIZE ANS, ALLIANT EFFICACITÉ ET DISCRETION, A BEAUCOUP RÉALISÉ ET BEAUCOUP PROUVÉ. BEAUCOUP RÉALISÉ CAR VOUS AVEZ NON SEULEMENT REUNIFIÉ, MAIS ENCORE DÉFINITIVEMENT SCÉLÉ L'UNITÉ DE VOTRE PAYS. VOUS AVEZ CONSTRUIT SA VÉRITABLE INDÉPENDANCE, VOUS L'AVEZ LANCÉ SUR LA VOIE DU DÉVELOPPEMENT ÉCONOMIQUE ET SOCIAL. VOUS AVEZ AFFIRMÉ SA PERSONNALITÉ ET SA DIGNITÉ PARMI LES NATIONS, EN MÊME TEMPS QUE SON IMAGE D'INSPIRATEUR PARTICULIÈREMENT ÉCLAIRÉ DU DEVENIR AFRICAIN. VOUS AVEZ PROUVÉ QUE LE CAMEROUN EXISTAIT ET QU'IL COMPTAIT DÉSORMAIS EN AFRIQUE ET DANS LE MONDE. VOUS AVEZ DÉMONTRÉ QUE L'AUDACE ET LA SAGESSE POUVAIENT COEXISTER DANS UN MÊME HOMME ET DANS UNE MÊME POLITIQUE, ET QUE L'INDÉPENDANCE ET LA COOPÉRATION POUVAIENT ALLER DE PAIR. ET NOUS SAVONS QU'AU DELÀ DU PATRIOTISME ARDENT QUI VOUS GUIDE, AU DELÀ DE CETTE RÉSERVE QUE NOUS RESPECTONS, ET QUI VOUS A PERMIS DE CONDUIRE VOTRE PAYS À LA DÉCOUVERTE DE SON IDENTITÉ NATIONALE ET À LA MÂTURITÉ, VOUS ÊTES POUR NOUS UN AMI PROFONDEMENT FIDÈLE. PERMETTEZ-DONC, EN RENDANT HOMMAGE À L'HOMME D'ÉTAT, QUE CE SOIT À L'AMI QUE J'ADRESSE MES VŒUX DE BIENVENUE. LAISSEZ-MOI VOUS DIRE AUSSI COMBIEN LA GRACIEUSE PRÉSENCE DE MADAME AHIDJO SOULIGNE LE CARACTÈRE AMICAL DE CETTE RENCONTRE, ET AJOUTE AU PLAISIR QUE NOUS EN ÉPROUVONS. ET JE SOUHAITE AUSSI QUE LE PEUPLE CAMEROUNAIS SE SENTE CHALEUREUSEMENT ASSOCIÉ À L'ACCUEIL QUE LA FRANCE FAIT À SON PRÉSIDENT. VIVE LA RÉPUBLIQUE UNIE DU CAMEROUN !